



AGUAS DEL ALTIPLANO

TRAS LAS ÚLTIMAS MUESTRAS DE AGUA REALIZADAS EN SANTIAGO SE INFORMÓ QUE LA RED ESTÁ LIBRE DE HIDROCARBUROS.

Levantan restricción de agua para toda Arica

Luego de 20 días de emergencia, los últimos estudios revelaron que no hay presencia de hidrocarburos en la red de agua potable.

Bibiana Mamani H.
 cronica@estrellaarica.cl

Según los últimos resultados de las muestras de agua, analizadas en el Instituto de Salud Pública en Santiago. El agua potable de Arica no presenta residuos de hidrocarburos, motivo por el cual las autoridades regionales suspendieron la medida preventiva en el consumo de agua de la llave y preparación de alimentos, que se mantenía en el sector Cerro La Cruz.

“Luego de 20 días de una contingencia, podemos decir que el agua para consumo humano de toda ciudad se encuentra libre de hidrocarburo. Recibimos los últimos resultados de kits que se hicieron en el sector alto que tenía restricción, y estos análisis dan cuenta de que no hay traza de hidrocarburos en esa agua, por lo tanto; puede ser consumida y es apta

para la población”, aseguró Marta Saavedra, seremi de salud de Arica y Parinacota.

Al respecto el Delegado Presidencial, Ricardo Sanzana señaló que, “podemos confirmar que no solo los estanques de distribución están libres de hidrocarburo, sino que también la red en su totalidad. Por lo tanto, levantamos la resolución de emergencia que teníamos para estos efectos. Han sido veinte días, donde comprendemos la inquietud de la población, y agradecemos el haberlos acompañado en este proceso, pero ya podemos ratificar que el agua potable esta libre de cualquier tipo de contaminación para uso y consumo diario”.

En este contexto, Francisco Valcarce, seremi de Educación agradeció la colaboración de los establecimientos que tuvieron que implementar sistemas de

mitigación en estos 20 días. Y comentó que, “los centros educacionales que son locales votación, al levantarse la emergencia también están con plenitud para atender a las personas que vayan a votar”. Respecto del denominado sondaje “Rodoviario”, el gerente de Operaciones de Aguas del Altiplano, Gerardo Ruiz Bravo recalzó que este pozo fue detenido inmediatamente el mismo día de la emergencia, donde además se reemplazaron filtros de Planta Estadio y el lavado de redes, manteniendo la continui-

dad del servicio. “Este sondaje se encuentra cerrado de manera definitiva, lo cual nos lleva a concentrar nuestros esfuerzos en gestionar otra fuente de abastecimiento que nos permita reemplazar este pozo, que consideramos perdido, y mantener así los niveles de producción de agua potable que requiere la ciudad de Arica”.

Ruiz anunció además que, “la empresa mantendrá una participación activa en la investigación que busca esclarecer el origen de la contaminación que afectó a este sondaje”.

MONITOREO EN LÍNEA

El Gerente de Operaciones de Aguas del Altiplano, Gerardo Ruiz Bravo informó la incorporación y puesta en servicio de un moderno sistema de monitoreo en línea, capaz de detectar, de manera preventiva y en tiempo real, la presencia de trazas de hidrocarburos en el agua. “Este equipo fue rápidamente gestionado y ya se encuentra instalado y funcionando en planta Estadio, lo cual nos permite monitorear de forma permanente, 24/7, el agua que se produce en este recinto”,